



Sr Donal Moran RIP

1^{er} janvier 1928 – 27 février 2023

Messe de requiem célébrée par P. John O'Brien PP

P. Brian Lawless PP

Église St Bernadette, Clogher Road, Dublin 12

Sr Donal était née le 1^{er} janvier 1928 à Boheroe (Elfin), dans le comté de Roscommon et avait été baptisée Mary. Elle était l'aînée d'une fratrie de sept enfants, deux garçons et cinq filles. Ses parents Daniel et Elizabeth Moran enseignaient dans les écoles locales, et c'est là que Sr Donal a reçu son éducation primaire. Elle est ensuite allée à l'école mariste de Carrick on Shannon, où elle a fait toute sa scolarité au secondaire.

En 1945, Sr Donal entre au noviciat de Carrick. Après sa profession en 1947, elle est envoyée à l'University College de Dublin pour se préparer à son ministère d'enseignante. Pour son mémoire de maîtrise, elle présente l'œuvre d'Hilaire Belloc, poète, historien et essayiste français, suivant le « Chemin de Rome ». Donal rejoint le personnel de l'école de Carrick on Shannon en 1955, où elle met à profit son dur travail et ses connaissances approfondies jusqu'en 1966, date à laquelle on lui demande d'assumer la responsabilité de directrice de l'école de Tubbercurry. C'était une époque de grands changements dans l'éducation. Le nouveau système de transport scolaire devait permettre à tous les élèves d'accéder à l'enseignement secondaire et d'atteindre ainsi le troisième niveau d'éducation. La culture change. En l'espace d'un an ou deux, la proportion d'élèves externes augmente et une nouvelle énergie s'en dégage.

Sœur Donal a dû faire face aux problèmes de recrutement de personnel et au besoin de salles de classe supplémentaires alors que les fonds étaient insuffisants. Elle s'est beaucoup investie dans les travaux du Comité chargé des programmes scolaires. Ses idées étaient appréciées par les fonctionnaires. Ses conseils et recommandations se reflètent dans les nouveaux programmes, en particulier en littérature et en langue anglaise. Son enseignement de la doctrine chrétienne était approfondi et a été remarqué par les établissements d'enseignement supérieur. En 1990, après un court séjour à Charlestown, Donal déménage à Dublin, d'abord à Raheny, puis à Sundrive Road. Enfin, elle s'installe à Kennilworth Square lorsqu'elle est nommée Provinciale. Elle doit alors gérer une série de changements pour la Congrégation. Elle fait construire un nouveau bâtiment pour les sœurs à Carrick on Shannon. Elle aide à négocier la mise en place de la nouvelle école communautaire à Carrick et se débarrasse de l'ancien bâtiment du

couvent. Une fois tous ces changements terminés, Donal se retire à Bray, dans le comté de Wicklow, où elle s'investit dans les services sociaux. Elle consacre son temps aux personnes, en leur donnant des conseils, en les aidant à rédiger des lettres et à découvrir leurs droits. C'était un grand service qu'elle a apprécié pendant ses années de retraite, et qui s'est terminé en 2017 lorsque l'engagement des Maristes à Bray a pris fin. Elle s'est alors retirée à Sundrive Road où, en 2018, elle a été victime d'un accident vasculaire cérébral. Donal a été admise à centre de soins palliatifs Our Lady, à Harold's Cross. Pendant les trois années qui ont suivi, elle est restée complètement alitée et aphasique. Elle est décédée le 29 février 2023, alors que les soignants la préparaient pour la nuit.

Le père John O'Brien est venu de Clontarf pour participer à la célébration de la messe, comme il l'avait promis en quittant Bray. Dans son homélie, il a résumé sa vie comme un véritable témoignage de l'Évangile. *Ní bhéidh a leitèid arís ann* (ses préférences ne seront pas répétées).

Sr Donal a été enterré à Carrick on Shannon au cimetière mariste. Les professeurs et les anciens élèves s'étaient rassemblés pour le Salve Regina et les prières finales.

« Ceux qui sont des maîtres de justice
pour la multitude brilleront comme les étoiles
pour toujours et à jamais. » (Dan 12, 3)

Puisse Sœur Donal récolter la récompense de la vie éternelle dans le Royaume de Dieu.

